

Suplemento de IMPERIO dedicado a la Comarca de BENAVENTE

NUEVA ESPAÑA

III EPOCA. — Núm. 465 — Jueves, 22 de abril — de 1954

ANGULO DE LA CIUDAD Religiosidad primaveral

UN editorial es como un camino que conduce al examen de la dinastía de las ideas y en el que para el ordenamiento de la circulación de las mismas se requiere también un como espejo que se encuentra en tal camino. En el editorial se refleja como en la pupila del periódico todas las cuestiones que se identifican con la vida de los pueblos.

Y como al fin y a la pútre esta sección no es más ni menos que el editorial de nuestro "Nueva España", de ahí que no podamos menos en estas circunstancias de hacernos eco del sentir espiritual y del fervor religioso de estos días en que vivimos.

Parece que con el resurgir de la Primavera, los pueblos de España despiertan de su largo letargo y con la confluencia de la Pascua una exaltación reina por coquer.

En cuanto a Benavente afecta, ese localismo que con el sentido universal son los que jalonan la trayectoria de nuestra Patria, va a discurrir en el mes de abril, haciendo patente la raigambre de su fe y el espíritu católico eminentemente popular de todos sus vecinos.

El recogimiento sereno y apacible de la Semana Santa, que ha renovado los sentimientos entrañables de los corazones, va a ser continuado con una sana alegría al festejar dentro de poco a nuestra querida Madre y excelsa Patrona la Virgen de la Vega. Y apenas apagados los últimos destellos de los fuegos artificiales y los murmullos de las oraciones de nuestras madres y abuelas en las navas de la iglesia donde se cobija durante todo el año, la visita pastoral de nuestro amado Prelado servirá como un cigno colofón a la honda espiritualidad de esta ciudad.

Concretándonos a lo que ya pasó y con ánimo de colaborar al triunfo de las mejores causas, no podemos menos de reflejar el ambiente popular y el éxito alcanzado en nuestras últimas procesiones. Día a día, al compás del mejoramiento material y del alto nivel de vida, va nuestra antigua villa también alcanzando un mayor grado de saturación y perfeccionamiento de los desfiles procesionales de la Semana Santa. La existencia de cuatro cofradías en una población como la nuestra, que apenas cuenta con once mil habitantes, con la magnificencia de los hábitos y vestuarios de los cofrades, dice más de la nota peculiar de un pueblo que cuanto pudiéramos escribir en su alabanza.

Un nuevo "paso", la talla escultórica de Jesús Flagelado, perteneciente a la Cofradía del Silencio, obra de un escultor benaventano, novel, pero que ya abriga grandes promesas de llegar a su notabilidad, ha venido en el presente año a aumentar la riqueza artística de esta localidad y a dar un mayor realce e importancia a nuestras procesiones.

Pero es indiscutible que el gasto que origina un nuevo "paso", aunque el trabajo, a veces, como en el presente ocasión, se haga generosamente, es importante y no son los cofrades de una sola de ellas los que tienen que pechar con él; el pueblo entero, y no digamos las demás cofradías, a cuyo cargo corre la organización para que la Semana Santa en Benavente tenga el esplendor y la religiosidad que en todos los puntos de España, deben colaborar en la medida de sus fuerzas para contribuir a este desarrollo del arte, que se hace en su fin más elevado, cual es la espiritualidad, y también incumbe a las mismas que en las procesiones de los próximos años, aunque no sean cofrades, formen parte de sus filas los hombres, para que con su presencia se dele huella indeleble del sentimiento católico de un pueblo español.

MARQUES.

LA CRUZ

Cuando Jesús, en aquella mañana trágicamente memorable, la acogió en sus manos temblorosas y sobre su hombro débil, la Cruz no era para la turba enconada y ave la mentalidad del mundo sino el instrumento del más tremendo suplicio y de la más espantable deshonra, patibulo y destino de la abyección y de la delincuencia.

Han sido veinte siglos de reflexión y de historia los que han dictaminado a la Humanidad las razones incomprensibles, locamente grandiosas, que movieron a todo un Dios a la aceptación, más, al designio, de ese lecho terrible, en que el mismo habría de consumir de pleno grado su último sueño de muerte y redención.

Hoy, la Cruz ya no es para los hombres, como lo fuera entonces, causa de escándalo, ni expresión de ludibrio, sino el símbolo de lo excelso y lo divino, el emblema del Amor y sus prodigios, la síntesis de todas las relaciones —de toda la Religión— que a través de los tiempos ataron con lazos paternales de misericordia lo divino a lo humano y con vínculos de esperanza lo humano a lo divino.

Cuando en su primera soberbia se humilló el hombre hasta su primer y original pecado, Dios fulminó sobre la cabeza del hombre la sentencia inexorable de su castigo y promulgó para él todo un programa de calamidades y miserias. Desde entonces, la Humanidad, en cierto modo desgajada, separada, aunque no desamparada de Dios, vivió una vida desolada y lamentable, una vida abandonada a su condición humana y terrena, bien que no desposeída de retorno y de esperanza.

Tuvo que ser Dios de nuevo —Dios siempre!— quien dispusiera en su eternidad el modo adecuado de rehabilitar lo humano, de tachar para siempre esa primera línea longitudinal de la vida terrena, de la vida horizontal del hombre, con una línea energética de grandezas y aspiraciones, con una línea vertical, expresiva de otro humano programa y otro humano destino.

Y por eso cuando llegó la hora de plenitud, decretada la muerte por sí mismo, Dios murió en la Cruz; en la Cruz, que comprendía las dos líneas de la desgracia y de la ventura humanas, la línea trazada por el hombre en su pecado y tachada por Dios en su redención. Y El mismo, Cristo, su cuerpo, sus miembros, fueron Cruz sobre el Gólgota para todos los hombres y por todos los siglos.

Así, desde entonces, la Cruz, el Cristo crucificado, el Crucifijo, está señalándonos siempre, imperiosamente, en contra de esta vida estulta y mezquina y horizontal a que se aferra

nuestra condición miserablemente humana, todo un itinerario vertical, ascensional: el itinerario por el cual suspira nuestra finalidad y nuestra aspiración sobrenatural y divina, el itinerario, exclusivo para nuestra dignificación temporal y eterna, de la verdad, del bien y de la gracia.

Y para que no vacilen nuestros pasos, ni dude nuestra inteligencia, ni nuestra impotencia desconfíe en esta estúpida y difícil andanza, y como un estímulo, como un alcatre imperioso, la Cruz es un signo de plenitud, de exigencia urgente, el signo más, el signo de la ambición, de la generosidad y del mérito, que a todas horas y en todas las circunstancias reclama de nosotros la cooperación, la consecuencia, la voluntad y la audacia; y es también un signo de afirmación positiva, de afirmación alentadora, la afirmación inmensa, en que el mismo Dios se compromete, de su auxilio y de su amor. ¡Hay algo más positivo y más afirmativo que el amor?

Y de eso nos dice la Cruz: del amor de Dios, infinito, generoso, integral; un amor tan integral, tan generoso, que comprende todo lo real y lo posible, y que por él se nos dio ese Dios infinitamente, sin hurtar nos nada, si no fué su misma e intransferible esencia.

Pues todo esto es la Cruz. Sea ella nuestro signo y nuestro ideal sin timideces, pesimismo ni descansos. Al fin, todo el mundo, y ya todo el tiempo que a la Humanidad espera, habrá de ser, con odios o amores, bajo el perfil luminoso y sublime de la Cruz. Como nuestra vida, subrayada, jalonada de cruces, desde que con el agua bautismal, en cruz, cae sobre nuestra persona un nombre, hasta que este nombre se escribe, en una cruz también, sobre la tierra inerte que abraza y cobija nuestros mortales despojos.

SEGUNDO DE DIOS LLORENTE.

Nombramiento

Siguiendo el programa de nuevas instalaciones escolares que nuestro Ayuntamiento viene llevando a cabo, ha sido inaugurada en el grupo escolar "Fernando II" una sección de párvulos, cuyo funcionamiento ha comenzado en estos días.

Con tal motivo la Sección Administrativa de Primera Enseñanza ha nombrado maestra interina a nuestra paisana doña Flora González de la Cóniga, a la que muy efusivamente felicitamos.

VISITA PASTORAL

El próximo día 27 (D. m.) llegará a nuestra ciudad en visita pastoral el Rvdo. señor Obispo de Oviedo.

Se nos informa que el recibimiento se le hará en la plaza de Calvo Sotelo, siendo saludado a la puerta de la iglesia parroquial de Santa María la Mayor por las autoridades locales. La hora de llegada será las siete de la tarde.

Al siguiente día, 28, y en las horas de la mañana, hará la visita de cada una de las tres parroquias de nuestra ciudad, y en las horas de la tarde se trasladará al vecino pueblo de Villanueva del Azogue para llevar a cabo la bendición del reconstruido templo parroquial.

Fiestas en honor de la Virgen de la Vega

Programa de las fiestas organizadas por la Corporación municipal de esta ciudad en honor de su excelsa Patrona, la Santísima Virgen de la Vega.

DIA 23 DE ABRIL

A las veinte horas será trasladada procesionalmente la sagrada imagen desde la Iglesia filial de San Nicolás a la parroquia de Santa María la Mayor, recorriendo el siguiente itinerario: Plaza de Núñez Granés, calle de José Antonio Primo de Rivera, plaza de Calvo Sotelo y plaza de Onésimo Redondo.

Acto seguido dará comienzo un solemne triduo, en el que ocupará la sagrada cátedra el M. I. Sr. don Manuel García, magistrado de la Real Colegiata de Nuestra Señora de Covadonga.

DIA 24 DE ABRIL

A las 20,30 horas, segundo día del triduo.

De once de la noche a dos de la madrugada, verbena popular en la Plaza de España.

DIA 25 DE ABRIL

A las 17 horas, en la iglesia parroquial de Santa María la Mayor, solemnes vísperas.

A las 20,30 horas, tercer día del triduo, con sermón a cargo del orador ya mencionado.

DIA 26 DE ABRIL

A las ocho y media, en la iglesia parroquial de Santa María la Mayor, misa de comunión general, con asistencia de la Corporación municipal y autoridades.

A las nueve comenzará el reparto del Pan de la Veguilla en las panaderías a las personas que hayan recibido el oportuno bono.

A las once y media, misa solemne en la iglesia parroquial de Santa María la Mayor, con sermón a cargo del elocuente orador sagrado ya mencionado.

A las 17 horas, solemnes Completas, organizándose a continuación la procesión para el reintegro de la sagrada imagen a la iglesia filial de San Nicolás, recorriendo el siguiente itinerario: Plaza de Onésimo Redondo, plaza de Calvo Sotelo, calle de José Antonio Primo de Rivera, Pasaje del Conde de la Patilla, plaza de España, calle del General Aranda y plaza de Núñez Granés.

De las 19 a las 21 horas, concierto-baile en la Plaza de España.

De once de la noche a dos de la madrugada, gran verbena popular en la Plaza de España.

Benavente, abril de 1954. — Por la Corporación: El alcalde, MANUEL ROJO. — El secretario, ANTONIO BURGOS.

GRATITUD

Nuestros buenos amigos el administrador de Arbitrios del Ayuntamiento de esta ciudad, don Jerónimo Lloren de Porras, e hijos, nos encargan que en la imposibilidad de hacerlo personalmente hagamos expresión a sus numerosas amistades del más sincero sentimiento de gratitud por las numerosas atenciones y muestras de afecto que les han dispensado con motivo del reciente fallecimiento de su esposa y madre, doña Filomena Díaz Montenegro (q. d. g.).

Muy gustosos cumplimos su encargo, al par que les reitera mos el testimonio de nuestro pesar.

Los hijos y familiares de don Andrés Arce Gómez, recientemente fallecido en Benavente, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, agradecen por este medio los numerosos testimonios de pésame recibidos de sus amistades.

¡GANADERO!

Contra el PAGO o PAPERA de vuestras ovejas, lo más eficaz **PAPERAL** en cápsulas

Brisa de la tarde

He visto ayer la brisa de la tarde desgajando en estratos la tormenta.

Unas lágrimas dulces fecundaban desde acá a los confines de la sierra.

He soñado: ¡Qué sueño, dulce y triste!

Las carrasacas se baten con las astas de las vacas que moran el establo, y entre pajas con ruido de sonajas escoge la cebada —vivo y tenaz— un asno.

Un niño: —dulce y tierno— Gime un niño en un pesebre viejo.

Una madre: muy santa —Santa y Virgen— calma el llanto del niño. Calma el llanto entregándole sus pechos llenos: sus pechos blancos.

Y al calor del establo y los sollozos, dormitando está el niño en los abrojos...

He soñado: La noche y las estrellas oscilan en los ojos de un ahorcado.

¡Tres cruces en el monte!...

Y la tormenta, desgajada en estratos por la brisa.

RODRIGUEZ DE MIGUEL

BENAVENTE	RENFE
3	2

Gañonazos a la meta

¡Primavera? ¡Sí, sí...!

En la fría tarde primaveral (en el calendario, primavera; pero en los hechos, invierno) del pasado domingo, se enfrentaron en «Los Salados» el once titular local y el A. D. C. Renfe, de León, en partido amistoso. El encuentro había despertado interés entre la afición. Y la cosa no era para menos, pues el once leonés, a más de su título de campeón provincial, ostenta el de subcampeón en la ligilla de ascenso a Tercera División. Unido a esto la reaparición en las filas «tomateras» del moreno y fino jugador profesional, Gamonal, hacía que el encuentro se esperase con ansiedad. La Directiva del Club había preparado con todo esmero un «ploton» fuerte para servirlo a la afición local. Pero Eolo, con su furia y malos modos, volcó el «ploton» y derramó lo que había de ser la «salsa» del encuentro...

El ventarrón, con aires de aprendizaje de huracán, restó dinero a las arcas del Club y vistiosidad a la pugna deportiva.

De los noventa minutos de juego, cuarenta, por lo menos, se pasaron en ejecutar saques de banda. Balón que se elevaba un poco, balón que era lanzado con violencia, por el viento, fuera de juego por el lateral derecho. Los leoneses jugaron a favor del viento en la primera parte y, claro, dominaron ampliamente. Aunque de salida —la jugada partió del saque inicial—, los locales estuvieron a punto de marcar: Arranco Rafa con pase a Gamonal, quien a su vez lo hizo magníficamente sobre Emilín, éste se internó con rapidez y chutó fuerte, no logrando hacerse el meta con el cuero y echándolo fuera Lolo al chutar, en mala postura de talón. En la rápida jugada, que fué aplaudida, ningún jugador forastero —excepto el meta— logró tocar la pelota. La réplica de los forasteros fué otro veloz avance, rematado con fuerte disparo, que se estrelló en el traviesaño. Fueron las dos jugadas más brillantes de la tarde. Poco más bueno se pudo ver. Pues Eolo jugaba y podía más que los 22 jugadores. El ariete forastero, al quedar atornillado Juan, fusiló el primer tanto, que se le fué de las manos a Galocha Hay otros dos tiros fortísimos que, Galocha, en sendos saltos, desvió a corner. Gamonal, al rematar un saque de esquina, lanzado por Emilín, logra el empate. Y con él, finaliza la primera parte.

La segunda, fué igual, pero a la inversa. Los «tomateros», aliados con el viento, bloquearon el portal leonés haciendo trabajar de firme a su zaga. Lolo, a pase de Rafa, deshace el empate. Seguidamente, el aire le hace una pifia al defensa central y Lolo vuelve a incrustar el balón en la red. Los leoneses, que luchan con todo brío y entusiasmo contra viento, acortan distancias en un tiro cruzadísimo del número 10. Anotamos tres potentes trallazos de Gamonal, que pasan lamiendo los paños. Otro de Rafa, que atenza en la mejor parada de la tarde, el meta. Y un chupinazo de Lolo que, al estrellarse en un palo, movió la portería. Aeuña, meta de esta segunda parte, detiene un buen chut en las postimerías del encuentro. Y con ese 3-2, a favor de los colores locales, Carlos, que llevó bien el encuentro, pita el final. Y el público —una buena parte de él lo hizo unos minutos antes de sonar las tres pitadas de rigor— abandona a toda prisa «Los Salados» para buscar el cobijo de otro lugar «menos frío y ventoso... ¡Primavera, eh! ¡Sí, sí...!

Buen conjunto el leonés; los mu-

chachos se saben la papeleta y juegan bien la pelota. El 8, el 10 y el 11, con la defensa —en especial el central—, lo mejor del equipo. De los «tomateros», los metas encajaron un gol por barba, pero actuaron con acierto; en la defensa, Juan flojeó bastante y se lesionó el solo en la segunda parte, pasando de figura decorativa al lateral derecho de la delantera (¿no había ningún reserva para sustituirle?); en el nuevo defensa, Pepín, vimos buenas cosas al lado de un juego fogoso y decidido (dió cabezas hasta de rodillas y mirando para el tendido), y el voluntarioso Gildo, cumplió en la media, bien infesta y algo flojo Lozano; la delantera, bajo la batuta de Gamonal, funcionó y jugó todo lo que era posible con aquel ventarrón; Gamonal, Rafa y Emilín estuvieron muy vigilados y marcados; Lolo estupendo en el tiro y, Carlos, cumplió en la delantera y en la defensa (suplió a Juan en la defensa).

Alineaciones: C. D. Benavente: Galocha (Aeuña); Gildo, Pepín, Juan; Lozano, Infestas; Carlos, Rafa, Lolo, Gamonal, Emilín.

A. D. C. Renfe: Pedro; Vidal, Penalosa Julio; Armando, X; Malles, Villa, Vicente, Tino, X.

¡Ah! Sería digno de volver a vez a estos dos equipos en una tarde

Actividades del Frente de Juventudes Clausura del Curso de Mandos Menores

El pasado día 14, y en la Estación Preventorial "José Antonio Eola", del Lago de Sanabria, tuvo lugar la clausura del curso de mandos menores que desde el día 8 se venía celebrando en su fase intensiva.

A la clausura asistió el jefe nacional de la Legión de cadetes y guías, camarada Lorente, acompañado del delegado provincial.

Este curso ha estado dividido en dos partes: una de ellas que integraba a los mandos menores de la capital, Toro y Benavente, y la otra mandos de las Delegaciones Locales.

En el acto de clausura el camarada Lorente tuvo un amplio cambio de impresiones con todos los cursillistas, y más tarde les dirigió unas palabras en las que fijó el camino a seguir y dió consignas claras a todos los asistentes. Finalmente, y dirigiéndose a los camaradas

de la primera Centuria, Zamora, Toro y Benavente, les citó para continuar su formación de mandos en el Campamento Nacional de Covaleda.

Después de realizados los exámenes fueron arriadas las banderas y depositada la corona en la Cruz de los Caidos, finalizando los actos de clausura con una amplia charla del delegado provincial.

El camarada Lorente, que visitaba por primera vez el Lago de Sanabria y las instalaciones del Frente de Juventudes en el mismo, quedó ampliamente satisfecho de ambas, así como de la marcha general de este curso, que ha tenido una fase extensiva y otra intensiva, y en el que se han desarrollado las materias siguientes: formación del mando, formación del carácter, política, estilo, premilitar y Educación Física.

TROFEO "JEFE PROVINCIAL DEL MOVIMIENTO"

Por la Comisión Permanente de la Junta del Trofeo "Jefe provincial del Movimiento", se ha procedido a efectuar las puntuaciones que a cada Delegación Local del Frente de Juventudes le corresponde por las actividades realizadas durante el mes de marzo para sumarse a las puntuaciones obtenidas en meses anteriores, habiendo quedado establecida la clasificación de las veinte primeras Delegaciones en la forma siguiente:

Fuentesauco, 1.125 puntos; Santovenia del Esla, 1.107; Corrales, 1.047; Tagarabuena, 951; Villalba de la Lampreana, 909; Fuentespreadas, 871; Villalando, 795; Santa Cristiana de la P, 761; Camarzana de Tera, 741; Pinilla de Toro, 541; La Hiniesta, 503; Fuentes de Ropel, 501; Villardondiego, 491; Morales del Vino, 469; Villalobos, 421; Castroverde de Campos, 420; Fermoselle, 401; Villanueva del Campo, 371; Vega de Villalobos, 361; Pozuelo de Tábara, 330.

Movimiento de población

NACIMIENTOS

José Luis Valdeón Álvarez, María Jesús Martín Martín, Josefá Hueriga Moreno.

DEFUNCIONES

Filomena Díaz Montenegro, de 63 años; Teresa del Ganado Gutiérrez, de 70 años; Robustiana Mangas Pérez, de 83 años; María Fernández Alonso.

Mercado semanal

Al mercado semanal celebrado el jueves, día 14 de abril, concurrieron las siguientes cabezas de ganado:

Caballerías mayores, 14; menores, 33.

Cebones: camperos, 4; lechones, 233.

Reses, 138; terneras, 15.

Lechazos, 1232; lanares, 30.

La venta fué regular y los precios sostenidos.

Carnet de Sociedad

PEDIDA

Por nuestro camarada y amigo el corresponsal administrativo de IMPERIO, don Dionisio Vázquez Gallego, y su esposa, doña Enriqueta Rodríguez, ha sido pedida la mano para su hijo Dionisio Vázquez Rodríguez de la distinguida joven Sira de la Cal, hija de don Claudio y de doña Anastasia Díez.

Entre los novios se cruzaron los regalos acostumbrados, habiéndose señalado la boda para el próximo día 10 de mayo.

Felicitemos efusivamente a los padres de los futuros con trayentes, a quienes deseamos toda clase de venturas en su nuevo estado.

Servicios de urgencia de Zamora

NUMEROS DE SUS TELEFONOS

Bomberos 1555

Casa de Socorro 1444

Guardia Urbana 1444

Policia 1434

Hospital 1455

Cruz Roja 1494

POLLUELO

LEGHORN

POLLITAS

SEXADAS

RECIENTES

NACIDAS

CATALOGO GRATIS!

"Gallinópolis"

GOYA, 6 - MADRID - TEL. 25.68.11

en que Eolo no jugase (soplase, vamos) y si los 22 jugadores...

Mi crónica no podía finalizar sin un hurra! a nuestro campeón mundial juvenil. Bien, muchachos; habéis enderezado lo que los mayores tiraron. Y con vuestro triunfo ha quedado demostrado que, «patando» quedos, todavía tenemos usia... con perdón de nuestros internacionales mayores...

CUBICHI

OTRO ADORNO EN SU HOGAR

Las Camas de Acero "Numancia" en tubo Original "GRACELINE" adornan por sí solas una alcoba. Son de agradable presentación... juveniles... optimistas... y de una duración ilimitada.

Protegidas y embellecidas con "BICODURY" (esmalte INALTERABLE, durísimo y de doble tono) FABRICADAS A CONCIENCIA

Remates de goma en las patas. Mejor asiento sobre el piso, impidiendo que se raye.

Equipadas con el famoso "SOMIER" combinado "Numancia", Nuevos Refuerzos o tela americana INOXIDABLE e indeformable.

Pídalas a su proveedor de muebles

FABRICAMOS COMODIDAD CON GARANTIA

Numancia

Ministerio de Cultura 2011